

Ökumenische Gefängnisseelsorge Baselland

Auch in diesem Jahr spiegelte sich die politische Weltlage in den Gemütern der Gefangenen. Die meisten Insassen aus dem Ausland erwartet nach der Entlassung nicht viel. Ein Aufenthaltsrecht, eine Ausbildung, eine Arbeit oder die Gründung einer Familie sind für sie Luftschlösser. Viele fragen den ärztlichen Dienst um mehr Medikamente zur Beruhigung.

Wir schätzen am Gefängnispersonal, mit welcher innerer Energie und Gleichmut sie tagtäglich einen professionellen Umgang mit den Insassen pflegen. Das Gefängnis Arlesheim hat eine interne Wäscherei für die Bettwäsche aller Gefängnisse geschaffen. Eine Beschäftigung bedeutet für die Insassen, sich von ihren Sorgen ablenken zu können und zu sehen, dass ihre Arbeit in etwas Sinnvolles einfließt. Mit dem verdienten Geld können sie sich eine Kleinigkeit wie Kaffee, eine Telefonkarte oder Tabak kaufen.

Was kann die Seelsorge machen? Zuhören, ernstnehmen und dem grossen Bedürfnis nach Zuwendung nachkommen. Wer bist Du, was treibt Dich um, wie geht es Dir gerade jetzt? Wir ermutigen die Aufgewühlten, in die Gegenwart zu kommen, statt am Vergangenen sich aufzureiben oder über die Zukunft zu grübeln. Jetzt und heute ist die Zeit, mit den anderen z.B. Karten zu spielen oder Sport zu machen. Ein anderes Moment ist, die Hoffnung und das Vertrauen in Gott nicht zu verlieren angesichts ihrer jungen Jahre. So vieles kann sich wenden und möglich werden. Das wird zum Kern der Seelsorge. Einige können gut mit ihrer Situation umgehen. Sie schaffen sich eine Tagesstruktur, lesen die Bibel, beten, treiben während des Hofgangs Sport und kümmern sich um die Mitinsassen. Vielen gemeinsam ist aber die fehlende Zukunftsperspektive.

Für mich, **Birgit Schmidhalter**, geht nach 25 Jahren meine Zeit als Seelsorgerin im Gefängnis zu Ende. Ich werde am 1. April den Stab an meine Nachfolgerin **Marion Klee** weitergeben. Wir wünschen ihr einen guten Start, eine gute Portion Humor und Gottes Segen.

Gregor Ettl, Autor (kath.), **Pfrn. Birgit Schmidhalter** (ref.)



Gregor Ettl
Gefängnis-
seelsorger

